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SANTA PICADINHA - Unidades de 
Saúde realizam o teste de glicemia 

gratuitamente todos os dias

1 em cada 2 diabéticos tem a doença e não sabe
Cadastro em Lençóis Paulista aponta 2,5 mil pessoas com a doença, mas número é maior; rede pública oferece prevenção e exame gratuitos ®
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Âreiópolis
' Boreb^  LençóisPaulista

C A M P A N H A

Fique Sabendo 
começa no dia 22 ®

F E S T IV A L  D O  M IN U T O  

Alunos de Lençóis 
ganham prêmio g)

S ET O R  Q U ÍM IC O

Convenção coletiva é 
assinado

A G U D O S

Acidente mata 
funcionário 
público de 73 anos

Um  acidente ocorrido na manhã 
de terça-feira, por volta das 11h, vi
timou um  funcionário da prefeitura 
de Agudos. Antonio Cassini, 73 anos, 
era operador de máquinas e foi atro
pelado por um  trator do tipo esteira. 
Cassini trabalhava com a máquina 
fazendo reparos na rua Santos, no 
jardim São Vicente, quando tentou 
desligar a máquina e caiu debaixo da 
esteira em  movimento. ^ 4̂

Da pena ao mouse
Ontem foi comemorado o Dia 
Nacional da Alfabetização. 
Uma data para lembrar 
dos professores que 
pacientemente mostraram os 
caminhos das letras para seus 
alunos. Tarefa essa que além 
de papel e caneta - como é 
possível ver na foto ao lado 
- exige também atenção 
ao universo da tecnologia, 
tão presente na vida das 
crianças. Nesse dia é preciso 
lembrar também da força 
e determinação daqueles 
que não tiveram chance 
de frequentar os bancos 
escolares e hoje se esforçam 
para aprender a ler e escrever, 
caso dos alunos do EJA.
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P O LÍC IA

Assaltantes rendem 
empresário em Agudos

Três homens armados assaltaram 
a residência de um  empresário na ma
drugada de ontem, no Jardim Márcia, 
em Agudos. O empresário é dono de 
um  estabelecimento comercial locali
zado em Bauru e voltava do trabalho 
por volta das 3h quando percebeu que 
estava sendo seguido. Ele foi abordado 
quando entrava na garagem. Os bandi
dos estavam armados com duas pistolas 
calibre 38 e uma espingarda de cano

serrado. Eles entraram na residência 
e amarraram a vítima que foi tranca
da no banheiro. Foram levados R$ 1,5 
mil em dinheiro, um  par de alianças, 
quatro aparelhos celulares, roupas ava
liadas em R$ 800 e um  carro. A polícia 
Militar suspeita que o assalto tenha sido 
premeditado, já que o empresário cos
tuma levar para casa o dinheiro arreca
dado do estabelecimento todos os dias. 
A polícia investiga o caso.

O L IM P ÍA D A

2 alunos do Senai 
participam de 
etapa nacional

Com eçou na segunda-feira, 12, 
em  São Paulo, a 7® etapa nacional 
da O lim píada do Conhecim ento. 
Lençóis Paulista é representada pelo 
Senai com os estudantes H enrique 
Lopes Peres, 18 anos (foto) e Luiz 
Carlos Ferreira Junior, 17 anos. Os 
alunos com petem  nas áreas indus
triais de Instrum entação e Controle 
de Processos e de Estruturas M etá
licas, respectivam ente.
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7— Opinião í FRASE
• "Estamos buscando alternativas devido à queda do 
orçamento para 2013. Ou nós aumentamos a receita

PARA PENSAR
"Penso noventa e nove vezes e nada descubro; 

deixo de pensar, mergulho em profundo silêncio -
ou diminuímos as despesas", e eis que a verdade se me revela",

Tarcisio Matheus Abel, prefeito eleito de Macatuba Albert Einstein

/////////////////////////////////////////////////////^ ^^ ^

A superação da 
república das bananas
O Brasil comemora hoje o 123° ani

versário da República. Há muitos 
motivos para lamentar, muitos 

defeitos para apontar, mas há também 
muitas virtudes e avanços para festejar. 
Os motivos para lamentar estão relacio
nados principalmente à situação miserá
vel em que ainda vive um grande con

tingente da população brasileira. Uma 
miserabilidade que não se reflete 
apenas no fator econômico, mas a 
falta de saneamento básico, edu
cação digna e acesso adequado à 
saúde. No entanto, o Brasil avança 
para estender esses benefícios e 
direitos a cada vez mais pessoas, 
o que gera uma esperança de que 

realmente o Brasil consiga resolver 
estes problemas histórias. O Brasil 
deixou de ser apenas aquele do

futuro propagado e caminha para ser um 
país de classe média.

Outra coisa que precisa ser lembrada 
é que vivemos um aniversário da Repú
blica às voltas com o julgamento histórico 
do mensalão. Um julgamento que atinge 
exatamente os pilares da República: o 
mundo político. Todos os governos en
frentam problemas, mas este julgamento 
se torna histórico porque os malfeitores 
-  aqueles que macularam a República - 
estão sendo julgados e condenados pela 
primeira vez.

O próprio acompanhamento do julga
mento pela população é um ato de civis
mo admirável. O julgamento deve servir 
de exemplo para que políticos escolhidos 
pelo voto popular entendam que, a partir 
de agora, o lugar dos malfeitores da Re
pública também é a cadeia.

//////////////////////////////////////////////////////////^^ ^^ ^
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Voice e Voz
Fernando Darcie,
3 0 , é empresário. 
ferdarcie@gmail.com

OThe Voice Brasil, como você sabe, 
é mais um daqueles programas 
enlatados gringos que se pro

põem a encontrar um novo ídolo mu- 
sical/celebridade instantânea nacional. 
Neste caso, o vencedor irá precisar de, 
pelo menos, ter as cordas vocais boas 
(ao contrário de reality shows nos quais 
o que conta são outras partes do corpo).

Apesar de não acompanhar o pro
grama, fiquei pensando em seu nome, 
e em por que um programa que visa um 
ídolo para a música brasileira teria título 
em inglês. E aí lembrei que, mesmo que 
o dono do programa no exterior permi
tisse, por aqui a tradução seria impossí
vel, pois já temos um programa de rádio 
chamado Voz do Brasil. Muito mais anti
go, controverso e bem pior.

A inconfundível introdução da ópera 
O Guarani de Carlos Gomes, pontual
mente às 19 horas em todos os rádios 
do Brasil, é o sinal para o ouvinte colo
car um CD ou MP3 pra tocar, ou desligar

o rádio e desfrutar o silêncio. O progra
ma Voz do Brasil, um noticiário oficial 
do governo criado por Getúlio Vargas 
em 1935, é de péssima qualidade jorna
lística, nunca critica políticos, só fala o 
que convém e é resquício de uma épo
ca na qual o rádio era o único difusor 
de notícias com abrangência nacional. 
Tentaram modernizar, remixaram (pes
simamente) O Guarani, mas não adian
tou; a essência é a mesma.

Sou um ouvinte frequente de rá
dios (pelo aparelhinho ou via internet), 
e desde sempre ouço que há projetos 
para flexibilizar ou até acabar com a 
obrigatoriedade da Voz do Brasil. Há 
emissoras, como a Jovem Pan, que xin
gam abertamente o programa antes e 
depois de sua veiculação. Faz sentido: 
19 horas é o horário nobre do rádio 
(maior audiência, anúncios mais caros) 
e coincide com a volta do trabalho de 
milhões de pessoas.

Com tantas boas vozes como as do 
The Voice Brasil, tenho certeza de que 
os ouvidos do Brasil ficariam bem mais 
alegres com música -  e não com cuspe 
de ditador.
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Eu me amo
Marcos Aparecido de Toledo
é advogado, empresário e teólogo

Longe de ser narcisista, mas, a pri
meira pessoa a te amar deve ser 
você mesma. Quem não tem a 

capacidade de amar a si mesma, será 
incapaz de amar os outros. Lamen
to dizer, mas ninguém dá o que não 
possui. É dentro do amor próprio que 
aprendemos a nos aceitar. A autoa- 
ceitação é uma forma de aprovar-se, 
isto é, aceitar como você é, gostando 
do seu jeito de ser interior e exterior
mente, por dentro e por fora. Algumas 
pessoas costumam logo de manhã, 
ao olharem para o espelho, se senti
rem insatisfeitas. A cada manhã, não 
gostam da imagem refletida no espe
lho. Não se aceitam e nem gostam do 
que veem, começam o dia de maneira 
errada. Com isso, não se conformam 
como Deus as criou e baixam sua auto 
estima. Não acreditam em sua po
tencialidade, "fabricando" uma pes
soa derrotada. Pessoas assim vivem 
tão fechadas em si mesmas, não se 
aceitam e nem se amam, insensíveis 
às necessidades dos outros, inclusive 
convivência compartilhada. Ela está 
tão ocupada em reclamar, em ficar

aborrecida e triste, que não dá espaço 
para o amor fluir, não tem tempo pra 
ninguém nem pra ela mesma. Aprenda 
a pensar diferente, não permita que 
os revezes da vida torne você infe
liz e amarga. Ninguém gosta de con
viver com pessoa azeda, por incrível 
que pareça, nem você mesma, pois, 
no final nem você se aguenta. A vida 
ácida leva a solidão. E como mudar? 
Por primeiro, deve passar a amar-se. 
Deixe pra trás àquela pessoa, fazendo 
florescer em você uma nova criatura, 
mais alegre e confiante Pode ter cer
teza que você tem grande força inte
rior, capaz de superar toda atitude de 
fracasso. Abandone de vez sua velha 
maneira de viver e pensar, está pro
vado que não funciona. Deus criou al
guém especial quando criou você. Or
gulhe-se de você mesma. Você é uma 
obra de arte criada pelas mãos amo
rosas de Deus. Você é uma peça rara, 
exclusiva e sem igual. Passe a pensar 
como o Salmista: "Eu te louvo porque 
de um modo terrível e maravilhoso 
fui formado; maravilhosas são as tuas 
obras, e a minha alma o sabe muito 
bem"(Salmo 139:14). Portanto, sempre 
pela manhã, quando olhar no espelho, 
diga sempre: EU ME AMO.

Vereadores repercutem crise 
na Prefeitura de Pederneiras

Os vereadores de Pederneiras debateram na sessão da Câmara de ter
ça-feira 13 a crise que enfrenta a prefeitura. O vereador Miguel Rozante 
Alba (PPS), o Miguelzinho, solicitou informações da prefeita Ivana Maria 
Bertolini (PV) sobre a paralisação das obras do novo Distrito Industrial, 
próximo ao Parque Ecológico. Ele quer saber quando as obras serão reto
madas, pois o município investiu milhões em recursos e, com as chuvas, 
corre-se o risco de se perder tudo. "Quem vai pagar o prejuízo, mais uma 
ou duas chuvas fortes, pode levar toda a terraplanagem embora. Em al
gumas ruas o serviço já está comprometido"

Presença maciça
Pela primeira vez 

desde o fim das elei
ções, todos os vereado
res eleitos de Macatuba 
estiveram presentes em 
uma sessão da Câmara

Explicações
Já o vereador Joanilce Pranas 

(PSDB), o Joãozinho da Farmácia, 
questionou o corte no repasse para as 
entidades sociais. Ele também quer 
explicações da prefeita se os cortes 
atingiram mesmo as entidades sociais 
e de quanto foi este corte.

Boatos?
Joarez Solana (PV), vice-prefeito 

eleito da cidade, se apressou em de
fender a atual administração. Para 
ele, o maior problema da cidade tem 
sido a boataria das medidas de con
tenção de despesas.

Blindada
O vereador Ricardo de Santelmo 

foi na mesma linha. Ele defendeu com 
unhas e dentes a atual administração 
e disse isso não vai atrapalhar o re
lacionamento da prefeita com o go
verno federal. Segundo Ricardo, Ivana 
tem um bom relacionamento com a 
presidente Dilma e com os órgãos da 
esfera federal e esses boatos não vão 
manchar a sua imagem.

Exaustivo
Na sessão da Câmara de segunda

-feira, 12, apenas um projeto de Lei 
para deliberação em primeira votação 
estava na pauta da sessão da Câmara 
de Vereadores em Macatuba. Des
sa forma, a leitura da ata da sessão

anterior foi mais demorada do que a 
sessão em si.

Praça
O projeto que denomina "Praça 

Maria Lúcia Malavasi Bento da Silva" 
o Espaço Público existente entre as 
Ruas Mateus Lista e Francisco Oliva, 
localizada no Jardim Ouro Verde.

Exemplo?
Com o trabalho dos vereadores 

reduzido a uma ou duas aprovações 
de projetos que nomeiam praças, os 
vereadores eleitos que vem compa
recendo frequentemente na câmara 
não terão bons exemplos de como 
legislar.

Bolso cheio
O prefeito de Macatuba, Tarcísio 

Abel (PP) classificou a viagem para 
Brasília na última semana como "po
sitiva". Segundo ele, algumas verbas 
já estão encaminhadas. Como diria o 
vice-prefeito eleito Sargento Funes 
(PT) "quando vou para Brasília sem
pre volto com o bolso cheio".

Relacionamento
Entre outros assuntos, Tarcísio 

também agradeceu aos deputados 
f̂ elo apoio durante a campanha e 
tentou estreitar a relação entre ele e 
os parlamentares para que Macatuba 
seja sempre lembrada.
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Cidades CLUBE DE SERVIÇO
No último domingo ii, membros do Rotary Club de Agudos 
participaram do seminário da Fundação Rotária na cidade 
de Piracicaba, onde receberam o certificado do Rotary 
Internacional por estarem entre as 10 maiores contribuições 
do distrito 4310 para erradicação da poliomielite no mundo.

- S i r / ,

FRASE
"Estamos liberando R$ 105 milhões para 
o microcrédito, para compra de material 
e mão de obra", Geraldo Alckmin ao 
anunciar crédito oferecido pelo Banco do 
Povo para reforma de casas

Ü  Aumenta 
procuraUI ^

TRUCO! - Um grande número de pessoas aproveitou a tarde quente de ontem 
para se reunir na praça ao lado do ginásio de esportes Antônio Lorenzetti Filho, 
o Tonicão. No local, todas as mesas estavam tomadas e havia até fila de espera.

Reunião aberta
Os Narcóticos Anônimos de Len

çóis Paulista realizam na próxima 
quinta-feira 22, às 20h, uma reunião 
aberta à população. Na ocasião os 
participantes poderão conhecer 
melhor o grupo. Uma palestra trata
rá o tema "Gratidão", além de falar 
um pouco sobre a sua experiência 
nos Narcóticos Anônimos. O evento 
será em uma sala anexo ao Conse
lho Tutelar, localizada na avenida 
Coronel Joaquim Gabriel, 167.

Amalp
Será inaugurada hoje, às 20h, 

no Espaço Cultural Cidade do Li
vro, a Associação de Música e Arte 
de Lençóis Paulista (Amalp). A as
sociação tem o objetivo de gerir 
vários projetos sociais e privados, 
utilizando a música e a arte como 
treinamento. A festa contará com 
músicas, danças e mostras teatrais. 
O foco inicial da Amap são artistas 
de Lençóis Paulista e região. Para 
o futuro, a expectativa é de que a 
Associação realize amostras e festi
vais de música e arte.

Obras
Equipes da Prefeitura finaliza

ram nesta semana, a instalação do 
playground, última etapa das obras 
de revitalização e reforma da Pra
ça Lúcio de Oliveira Lima, a praça 
da Biquinha. O espaço ganhou piso 
intertravado, rampa de acesso in
terligando a praça e a creche, que 
também foi totalmente remodelada 
e será inaugurada no próximo dia 23 
de novembro. Além de calçamento 
e muro de contenção, o local rece
beu bancos de concreto, revisão das 
instalações hidráulicas e do siste
ma de iluminação e pintura geral. 
O projeto paisagístico foi executado 
pela Diretoria de Agricultura e Meio 
Ambiente, por meio do plantio de 
mudas de grama da espécie São 
Carlos e mudas ornamentais da es
pécie Granilha, Dracena Vermelha, 
Dianela, Moréia Branca, Estrelizia, 
Trapoeraba Roxa e Beijo. Já as obras 
de revitalização por funcionários da 
equipe contratada pela Prefeitura. A 
administração investiu R$ 50.271,14 
na execução da obra.

Furto
Uma casa foi furtada ontem a 

tarde, no bairro Santa Cecília. Se
gundo informações do B.O, a vítima 
chegou a sua residência e encon
trou a porta arrombada. Ela notou 
também a falta de alguns eletro- 
eletrônicos e ligou para a Polícia 
Militar. Os policiais revistaram uma 
casa abandonada ao lado e encon
traram uma TL 32 polegadas, uma 
impressora, um notebook e dois pa
res de tênis. A vítima disse que ain
da faltava um notebook e um DVD. 
Uma testemunha disse que viu um 
rapaz moreno claro, com shorts do 
exército em cima do telhado. Até o 
fechamento desta edição ninguém 
havia sido preso.

Poluição mental -  Algumas brincadeiras de mau gosto podem causar transtornos 
e até acidentes graves quando o assunto é eletricidade. Ao longo da rua Castro 
Alves, no jardim Ubirama, vários tênis amarrados pelo cadarço ficam pendurados, o 
que pode causar algum curto circuito.

PARTICIPE! - Este é o seu espaço, mande foto com 
cenas positivas ou negativas, sugestões, reclamações. 
Para o e-mail cartadoleitor@jomaloeco.com.br, com o 
número de seu telefone, autorização e RG. i

por crédito
Consumidores brasileiros voltam a procurar 

crédito. Em outubro, a demanda por empréstimos 
e financiamentos cresceu 17,2% no país, segundo 
pesquisa da Serasa. A alta compensou a queda 
de setembro, que foi de 16,5%. Os economistas 
responsáveis pela pesquisa dizem que os brasi
leiros estão voltando a buscar crédito aos poucos, 
incentivados pelos estímulos dados pelo governo 
e seguidos pelos bancos privados. Além disso, a 
redução da inadimplência faz com que os consu
midores se sintam mais à vontade para fazer no
vas dívidas. A região Sudeste lidera o crescimento 
da demanda por crédito, seguida pela região 
Nordeste. Por faixa de renda, são 
os consumidores que ganham 
menos que aumentaram 
mais a procura por emprés
timos e financiamentos, 
por causa do maior poder 
aquisitivo que conquista
ram. No ano, a demanda 
por crédito continua nega
tiva: caiu 4,3% entre janeiro 
e outubro, na comparação 
ao mesmo período do 
ano passado.

Estado de São Paulo ganha programa de 
crédito voltado para quem quer ampliar 
ou reformar a casa. Poderão pedir o 
empréstimo, através do Banco do Povo, 
moradores de conjuntos habitacionais 
que estejam em dia com o Governo. O 
crédito vai de R$ 200 a 7,5 mil com pra
zo máximo de pagamento de dois anos 
e os juros de apenas 0,5% ao mês. O 
programa de microcrédito, foi implan
tado, primeiro, na Grande São Paulo, e 
será expandido para todo o Estado.

A Diretoria do Clube Esportivo Marim
bondo é chapa única para as eleições 
no próximo dia 25 de novembro. Até 
segunda-feira, prazo máximo para ins
crição de outras chapas, ninguém se 
habilitou. Fausto Morales deverá con
tinuar como presidente com pequenas 
mudanças entre os demais diretores.

Condenado pelo STF (Supremo Tribu
nal Federal) a dez anos e dez meses de 
prisão, o ex-ministro José Dirceu deve 
cumprir o início de sua pena em regime 
fechado, como determina a legislação 
brasileira para casos de condenação su
perior a oito anos de prisão, mas segun
do criminalistas, ele terá que passar ao 
menos um ano e nove meses na prisão 
antes de mudar de regime, passando 
para o semiaberto. A condenação foi 
um avanço.

CLASSIECO
Ao lado da comunidade

• Veículos Empregos

O classificado não deverá ultrapassar o número de linhas deste cupom. Todos os campos são obrigatórios. Será permitido um (1) texto, aos sábados. 
Não serão publicados, a critério do jornal, classificados com dados insuficientes ou de conteúdos duvidosos. A promoção não é válida através de telefone.

• Imóveis • Serviços
• Novos/Usados • Diversos

Recorte o cupom e entregue na recepção do Jornal O Eco, na rua Geraldo Pereira de Barros, N°. 948, Centro, Lençóis Paulista, CEP 18680-020

mailto:cartadoleitor@jomaloeco.com.br


Vendas do tablet 
Nexus10 e do 
smartphone Nexus 
4, da Google, 
começaram nesta 
terça-feira em 
alguns países

Investimento em 
armazenamento na nuvem 
pode crescer 66%, diz estudo

-I
A nuvem deixou de ser apenas um orna

mento do céu e se tornou um dos principais 
ícones tecnológicos. A nova tendência de 
cloud computing, conhecida popularmente 
como 'nuvem', atualmente pode ser conside
rada uma da melhores opções para guardar in
formações de planilhas, textos, imagens e ví
deos com segurança. Além disso, a ferramenta 
pode ser acessada de qualquer local com in
ternet. Por este motivo, CDs, DVDs e disque
tes tornaram-se relíquias. O pendrive, embora 
ainda seja muito usado, tem uma tendência 
natural de ter o mesmo caminho. Dispositivos 
físicos como estes podem contrair vírus de ou

tras máquinas e acarretar a perda de dados 
memorizados. Já o armazenamento virtu

al tem menos riscos de apresentar vírus 
^  e sofrer perda de dados. De acordo com 
w  a Frost&SuIlivan, empresa de inteligên

cia de mercado, no Brasil é esperada pro
jeção de mais de 66% de investimentos em 

computação em nuvem para 2013. A tecno
logia pode ser comparada ao e-mail, no qual 
as mensagens ficam armazenadas em rede e 
0 usuário pode ter acesso, por meio da inter
net, de qualquer local do mundo. "A nuvem é, 
atualmente, a forma mais segura de guardar 

^  arquivos. Nós possuímos servidores certifica
dos e que funcionam por até cinco dias sem 

^  energia elétrica. Além disso, o custo do arma- 
^  zenamento virtual é inferior as demais opções, 
^  gerando economia para as empresas", afirma 
^  Wilson Xavier Júnior, diretor executivo de uma 

empresa que oferece o serviço.

///////////^ /////////////////^ ^ ^ ^

Sistema de gestão para a sua empresa 
fazer melhor 0 que já faz bem.
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Lençóis Paulista Borebi
Conselho Tutelar.......3264-8005 Conselho Tutelar.......9735-0602
Hosp N S da Piedade.. 3269-1033 Emerg Ambulância....3267-1222
Pref de Lençóis Pta .. 3269-7000 Pref de Borebi.......... 3267-8900II A gudos
Conselho Tutelar........3262-1162
Hospital de Agudos...3262-1444 
Pref de Agudos ......... 3262-8500

Areiópolis
Conselho Tutelar.......3846-9912
Pronto Atendimento..3846-9908 
Pref de Areiópolis....3846-9900

M acatuba
Conselho Tutelar.......3298-3036
Santa Casa ...............  3298-9200
Ambulância..........  0800-7701192
Pref de Macatuba....3298-9800

Pederneiras
Conselho Tutelar.......3284-6426
Santa Casa.................3283-8380
Pref de Pederneiras ..3283-9570

Regional CUTRALE
As 300 mulheres do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Ter
ra (MST) deixaram, na manhã desta terça-feira (13), a fazenda Santo 
Henrique, da empresa Cutrale, em Borebi. Após sair da propriedade, 
elas fizeram protesto por volta das 14h, no km 287 da rodovia Castelo 
Branco (SP-280), próximo a Iaras (90 quilômetros de Baru).

A G U D O S

Acidente mata funcionário público de 73 anos
Operador de máquinas Antonio Cassini escorregou debaixo da esteira e teve morte instantânea

Welinton Barros______

Um acidente ocorrido na 
manhã de ontem, por 
volta das 11h, vitimou 

um funcionário da prefeitura 
de Agudos. Antonio Cassini, 73 
anos, era operador de máquinas 
e foi atropelado por um trator 
do tipo esteira. Cassini traba
lhava com a máquina fazendo 
reparos na rua Santos, no jar
dim São Vicente, quando tentou 
desligar a máquina e caiu de
baixo da esteira em movimento. 
O servidor morreu na hora.

Segundo informações de tes
temunhas que estavam no local, 
Cassini havia descido do veícu
lo para dar informações a um 
caminhoneiro, neste momento a 
máquina que ele operava estava 
estacionada na rua Santos e co
meçou a descer. A rua tem um 
declive acentuado e contribuiu 
para que o veículo descesse em 
fração de segundos.

O funcionário tentou subir 
no veículo com a esteira em mo
vimento para acionar o freio de 
mão e, neste momento, Cassini 
escorregou e foi puxado para 
baixo da máquina. O Corpo de 
Bombeiros e a Polícia Militar 
foram acionados, mas ao che
gar constataram que o servidor 
já estava sem vida. A Polícia 
Científica esteve no local e rea
lizaram a perícia para investigar 
as causas do acidente.

FOTO: PAULO FRANCO

FATALIDADE - Funcionário escorregou e foi puxado para debaixo de esteira de movimentação

O prefeito Everton Octaviani 
(PMDB), em entrevista ao O Eco, 
lamentou a morte do funcioná
rio. “Foi um acidente lamentá
vel, Cassini era um operador ex
periente, tinha mais de 40 anos 
de serviços como operador de 
máquina de esteira. Por um ins
tante infeliz acabou acontecendo 
essa fatalidade", lamentou.

Segundo apurado pelo jornal

O Eco, Cassini era aposentado 
e continuava trabalhando como 
funcionário público municipal. 
A família da vítima foi procura
da, mas preferiu não se pronun
ciar sobre o acidente. O corpo 
do funcionário foi velado ontem 
pela manhã no Velório Municipal 
de Agudos e enterrado no Cemi
tério Municipal de Pederneiras.

Equipamentos de proteção

Segundo informações do pre
feito Everton Octaviani, Cassini 
estava com equipamentos de pro
teção no momento do acidente, 
porém ele lembra que o Capacete, 
a botina e o Protetor Auricular - 
obrigatório para quem opera esse 
tipo de máquina - não iria interfe
rir na proteção do funcionário, já 
que ele caiu embaixo da esteira de 
movimentação do veículo.

M A C A T U B A

Tarcísio e Sargento viajam a Brasília

Prefeito e vice eleitos foram para a capital 
federal em busca de recursos para a cidade

Angelo Neto

0 prefeito eleito de Maca
tuba, Tarcísio Abel (PP), 
e o vice Odair Álvares 

Funes (PT), o Sargento Funes, 
estiveram em Brasília na última 
semana para solicitar emendas 
orçamentárias a deputados fe
derais. A viagem teve como 
objetivo buscar recursos para 
que auxiliem em 2013, já que 
a previsão é que o orçamento 
sofra uma queda.

Duas emendas orçamentá
rias solicitadas já estão encami
nhadas, segundo Tarcísio. O de
putado federal Arnaldo Jardim 
(PPS) já apresentou uma emen
da de R$ 300 mil para a cida
de, enquanto que Milton Monti 
(PR) apresentou R$ 280 mil. 
“Estamos buscando alternativas 
devido à queda do orçamento 
para 2013. Ou nós aumenta
mos a receita ou diminuímos 
as despesas", lembra Tarcísio. 
Ele ainda afirma que a visita 
foi positiva. “Visitamos vários

gabinetes para pedir emendas 
e eles se mostraram dispostos 
para ajudar Macatuba

Sargento acredita que a 
emenda de Arnaldo Jardim 
deva ser executada ainda esse 
ano, mas alerta que o processo 
pode ser demorado. “O depu
tado apresenta a emenda, ela 
tem que ser aprovada e logo 
em seguida o governo federal 
precisa liberar o recurso. Isso 
pode envolver até dois anos 
para sair esse dinheiro. Não é 
dinheiro que vai chegar ago
ra e sim para o orçamento do 
ano que vem", lembra.

O atual vereador ainda re
vela que existe uma emenda de 
R$ 40 mil da deputada estadual 
Ana Perugini (PT) para cons
trução de duas academias ao ar 
livre. “A obrigação dos vereado
res é buscar verbas para a cida
de. Esta emenda já está certa". 
A expectativa é que os vereado
res viagem na próxima semana 
para Brasília em busca de mais 
recursos para Macatuba.

Rua; XV de Novembro , 06 Centro (14) 32643613 - 97413712



Cotidiano o l im p ía d a
A 7  ̂ edição da Olimpíada do Conhecimento reúne, em São Paulo, cerca de 4 mil 
pessoas entre competidores, técnicos, avaliadores e organizadores de todo o Brasil, 
com expectativa de receber mais de 250 mil visitantes. Os 640 estudantes brasileiros 
de educação profissional buscam pela melhor pontuação em 54 profissões, das quais 
50 são da indústria e quatro dos setores de comércio e de serviços.

E D U C A Ç Ã O

Alunos do Senai participam da etapa nacional de Olimpíada
Evento começou segunda-feira, em São Paulo, e vai até domingo; vencedores representam o Brasil no torneio na Alemanha

Priscila Pegatin
O ECO

C omeçou na segunda
-feira, 12, em São Paulo, 
a 7^ etapa nacional da 

Olimpíada do Conhecimento. 
Lençóis Paulista é representa
da pelo Senai com os estudan
tes Henrique Lopes Peres, 18 
anos, e Luiz Carlos Ferreira Ju
nior, 17 anos. Os alunos com
petem nas áreas industriais de 
Instrumentação e Controle de 
Processos e de Estruturas Me
tálicas, respectivamente.

"Cada um executa na prati
ca o que a profissão exige, des
de cálculos, projetos, desenhos 
e a montagem propriamente 
dita", explica o diretor do SE
NAI Lençóis Paulista, Everson 
de Aro Capobianco.

Para participar da Olimpía
da Nacional, os dois candidatos 
passaram antes pela Olimpíada 
Estadual, realizada no ano pas
sado. "A etapa Estadual é onde 
as escolas competem entre si 
para definir quem é o melhor 
do Estado em cada modalida
de. Então esse ano, os melho
res de cada Estado virão a São 
Paulo para definir quem são os 
melhores do país que em 2013 
vão para Leipzig na Alemanha 
na competição mundial", ex

COMPETIDORES -  Luiz Carlos e Henrique são os dois alunos de Lençóis que participam da Olimpíada Nacional do Conhecimento; para o evento eles treinam há mais de um ano

plica. "Do Brasil algo em torno 
de 30 competidores deve re
presentar o país no mundial", 
ressalta Capobianco.

Para chegar a esses candi
datos, a Olimpíada Nacional 
reúne 718 alunos das unidades 
do Senai e do Senac de todo o 
Brasil, no Pavilhão de Exposi
ções do Anhembi.

Em Lençóis Paulista, os alu
nos investiram pesado em horas 
de estudos e treinamentos para 
chegar a etapa nacional. "Trei
no cerca de 8h por dia, há um 
ano e meio", diz Luiz Carlos, 
que mora em Agudos. "Fico na 
escola das 7h30 às 17h30 trei
nando e estudo das 19h às 23h, 
estou no 2° colegial".

Já Henrique, que treina há 
um ano e oito meses e já ter
minou o colegial, passa o dia 
inteiro e, às vezes, a noite se de
dicando para a Olimpíada. "Sur
giu a oportunidade de competir 
e abracei. Esse ano estou focado 
só na Olimpíada. A expectativa 
é das melhores, treinei bastante, 
fiz o melhor e agora vou para a

Olimpíada com sede de meda
lha. Sede de ouro".

Luiz também se mostra es
perançoso para obter o resulta
do de todo empenho. "Espero 
fazer um bom trabalho, treino 
bastante e o que aprendi é para 
fazer lá e vou fazer bem feito".

A premiação da Olimpíada 
do Conhecimento será entregue

aos três melhores colocados de 
cada ocupação, no domingo, 
dia 18. "O aluno ganha meda
lha e uma bagagem de conheci
mento técnico que adquiriu no 
decorrer do treinamento e da 
capacitação que precisou para 
participar do evento", finaliza 
Claudio Francisco Laurente, co
ordenador pedagógico.

T R A B A L H O

Assinada convenção coletiva do setor químico
Categoria conquistou reajuste no piso e para os demais salários

Da Redação
Fi T i I DIVULGAÇÃO

O ntem, dirigentes da 
Federação dos Traba
lhadores nas Indústrias 

Químicas e Farmacêuticas do 
Estado de São Paulo (Fequi- 
mfar), entidade filiada à Força 
Sindical, e de seus 33 sindica
tos filiados, incluindo o Sindi
cato dos Químicos de Bauru, e 
representantes do setor patro
nal, assinaram a Convenção 
Coletiva de Trabalho do Setor 
Químico 2012/2013. O setor 
químico emprega mais de 115 
mil pessoas no Estado de São 
Paulo, das quais cerca de 5 mil 
na região de Bauru.

Os trabalhadores da cate
goria terão um significativo 
reajuste salarial: 9,55% para 
o piso, o que representa um 
aumento real de 3,36%, pelo 
INPC, e 7,8% para os demais 
salários, o que representa au
mento real de 1,71%.

Com o reajuste, o piso sala
rial para o trabalhador de em
presa com até 50 funcionários 
passa de R$ 980 para R$ 1.056 
e a PLR (Participação nos Lu
cros e Resultados) vai para R$

ACORDO -  Assinatura de acordo coletivo de setor químico ocorreu ontem

787. Para quem trabalha em 
empresa com mais de 50 fun
cionários, com o reajuste, o 
piso passa para R$ 1.073 e a 
PLR subiu para R$ 830.

"Seguindo nossa tradição 
de luta, novamente conquista
mos um bom reajuste no piso 
e demais salários dos traba
lhadores e trabalhadoras dos 
segmentos químicos, além de 
uma significativa PLR", frisa 
Edson Dias Bicalho, presiden
te do Sindicato dos Químicos

de Bauru e Região e secretá- 
rio-geral da Fequimfar.

Nas cláusulas sociais, o 
principal avanço é quanto ao 
aviso prévio e à extensão de be
nefícios da convenção do setor 
para os trabalhadores em união 
estável com pessoas do mesmo 
sexo. O acordo foi fechado no 
31 de outubro, na quarta ro
dada da negociação da Cam
panha Salarial 2012/2013, e 
assinado ontem, em reunião na 
sede da Fequimfar.



Administração ATENÇÃO
A pneumonia é a doença que mais mata crianças menores de 5 anos e 
chega a ser responsável por 18% do total de mortes nessa faixa etária. De 
acordo com a Organização Mundial da Sáude (OMS), mais de 99% dos óbitos 
provocados pela pneumonia são registrados em países em desenvolvimento, 
onde a maioria das crianças não tem acesso ao sistema de saúde.

S A U D E FOTO ARQUIVO: CRISTIANO PACCOLA/O  ECO

Campanha Fique 
Sabendo começa 
na próxima semana
Unidades de Saúde disponibilizam testes rápidos anti-HIV; em 25 anos, 
190 pacientes foram diagnosticados com a doença

Angelo Neto 
e Priscila Pegatin

A Diretoria de Saúde de 
Lençóis Paulista realiza 
de 22 de novembro a 1° 
de dezembro a Campanha Fi

que Sabendo para diagnosticar 
portadores de HIV

"As pessoas devem procurar 
uma Unidade de Saúde para re
alizar o teste. Nas Unidades do 
Ambulatório de Especialidades, 
Jardim das Nações, Núcleo e 
Ubirama será feito o teste rápi
do, nas demais a coleta de so-

rologia”, explica José Apareci
do dos Santos, coordenador do 
Programa DST/Aids e Hepatites 
Virais da Diretoria de Saúde.

Para que todos tenham aces
so ao teste, além das Unidades 
de Saúde que funcionam das 
7h às 17h, no Posto do Núcleo, 
o atendimento será feito até às 
21h e no Ambulatório de Espe
cialidades até às 19h.

"O teste rápido é muito sim
ples, utiliza uma ou duas gotas 
de sangue do dedo e em pouco 
mais de 15 minutos já tem o re
sultado. O exame de sorologia

demanda uma coleta de sangue 
e a amostra é encaminhada para 
o Instituto Adolfo Lutz”, explica.

Lençóis Paulista, de 1987 
à novembro deste ano foram 
diagnosticados 190 notificações 
da doença. "Foram 60 óbitos e 
84 pacientes são assistidos pelo 
programa do quais 59 estão sen
do assistidos com medicação”.

Sobre o tratamento, San
tos explica a importância. "Às 
vezes a pessoa é portadora, 
mas não sabe da condição. No 
tratamento ela recebe atenção 
especial com uma equipe de

CAMPANHA -  Coordenador do Programa DST/Aids alerta sobre a prevenção do HIV; Saúde realiza exames gratuitos

multiprofissionais. Tem acesso 
a todas as necessidades e aqui 
no município”.

Ainda sobre o HIV, o co
ordenador relembra da pre
venção. "É bom lembrar que 
o HIV tem contaminado prin
cipalmente pela forma sexual, 
através de relacionamentos se
xuais sem o uso da camisinha. 
A orientação é utilizem o pre
servativo”, finaliza.

E D U C A Ç A O

Alunos de Lençóis ganham prêmio em Festival
Vídeo com duração de um minuto ficou em 2° lugar; iniciativa alia tecnologia com educação

Priscila Pegatin
FOTO: DIVULGAÇAO

Produzir um vídeo com 
duração de um minuto foi 
o desafio de cerca de 20 

alunos, entre 15 e 17 anos, do 
2° ano da Escola Estadual Prof® 
Antonieta Grassi Malatrasi, de 
Lençóis Paulista. O resultado 
da dedicação: o 2° lugar no 
concurso do site Festival de Mi
nuto, em que premia, em várias 
categorias, vídeos produzidos 
com duração de um minuto. 
A cerimônia de premiação foi 
realizada na terça-feira, 13, no 
Cine Sabesp, em São Paulo.

"Só perdemos para um filme 
de um professor de artes, mas a 
oportunidade dos alunos terem 
esse contato com outras pessoas, 
de saberem que é possível criar 
um vídeo, já valeu a pena”, ressalta 
o professor de história, responsável 
pelo projeto, João Paulo Ramos.

2° COLOCADOS -  Jeferson, Cleonice (professora),
João Paulo (idealizador do projeto), Ediane, Poliana, 
Amanda e Tais foram a São Paulo para receber o prêmio

A iniciativa, que partiu de 
Ramos, teve a aceitação da tur
ma e inclusive a participação 
de uma professora na gravação.

"Escrevi o roteiro e me reuni 
com os alunos do 2° ano do 
Ensino Médio. Eles aceitaram 
entrar no projeto e tivemos a

participação de toda a sala. 
Fizemos o vídeo, postamos e a 
organização do site selecionou 
nosso trabalho”, conta.

O vídeo premiado, "A Fuga” 
foi filmado em uma sala de aula 
e conta a história de um aluno 
que tenta escapar de um am
biente tenso de uma sala de 
aula desorganizada. "É a ideia 
do aluno que se sente sufocado 
com o barulho da sala”.

A iniciativa, apesar de única 
na cidade, já rende frutos na es
cola. "É um formato difícil, por
que vai contar uma história em 
um minuto, mas os alunos já 
estão produzindo mais algumas 
coisas, então essa foi apenas 
uma semente”, acredita Ramos.

Para assistir ao vídeo "A 
Fuga” acesse o site do concurso 
www.festivaldominuto.com.br 
-  categoria professor do Estado 
de São Paulo.

O B R A

Centro de convivência é reaberto no Júlio Ferrari
No evento, prefeita Bel Lorenzetti também inaugurou a Escola de Moda

Angelo Neto

A prefeita Bel Lorenzetti 
entregou nesta terça-feira 
13, as obras de reforma do 
Centro de Convivência Mário Co

vas, no Conjunto Júlio Ferrari. Na 
ocasião também foram entregues 
reforma e ampliação do CRAS no 
valor de R$ 120 mil, reabertura 
da biblioteca ramal e inauguração 
da Escola de Moda (R$ 27 mil in
vestidos pela Prefeitura e R$ 5,4 
mil pelo repasse FUSSESP).

Além da prefeita, o even
to contou com a presença do 
diretor Jurídico, Leandro Orsi 
Brandi, o diretor de Saúde, 
Márcio Santarém, a diretora de 
Assistência e Promoção Social,

Elisabete Ortado Athanásio, a 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Maria Helena 
Dalbém Paulino, o diretor do 
Centro Municipal de Formação 
Profissional (CMFP), Wanderley 
Francatti, o diretor de Educação, 
Luiz Eduardo Conti e o vice-pre- 
feito eleito de Lençóis Paulista, 
José Antônio Marise.Grupos de 
teatro realizaram apresentações 
que contextualizaram o evento.

A Prefeitura investiu R$ 
124,6 mil nas obras de reforma 
e reforço da fundação do prédio 
onde funciona o centro de con
vivência. Após os serviços de 
estaqueamento, a cobertura do 
prédio recebeu calha moldurada. 
A Escola de Moda vai funcionar

em um espaço dentro do Centro 
de Convivência. Por meio do 
convênio assinado entre Prefei
tura e Governo do Estado, o mu
nicípio recebeu quatro máquinas 
de costura (reta e overloque) e 
300 metros de tecido e em contra 
partida a Diretoria de Assistência 
Social designou a equipe técnica, 
adquiriu outros equipamentos e 
material de consumo.

No entorno do espaço foi 
instalado rede para captação de 
águas pluviais. O prédio tam
bém recebeu pintura interna 
e externa e novo piso. As ins
talações elétricas e hidráulicas 
passaram por revisão e os ba
nheiros foram adequados para 
pessoas com deficiência.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIOPOLIS 
EXTRATO DE CONTRATO

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: CARTA CONVITE N.° 51/2.012 
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIOPOLIS
CONTRATADO:
I MARINA RUIZ FERRAZ PENEDO EPP
Endereço: Avenida Santa Cruz, n.° 2.800, Jardim Karina

Cidade: Areiópolis -  SP
CNPJ: 01.817.380/0001-14

OBJETO: Aquisição de combustível para uso da Frota Municipal sendo: 17.500,00 
(dezessete mil e quinhentos) litros de óleo diesel comum e 13.000 (treze mil) litros de 
gasolina comum.
VALOR: R$ 76.962,50 (setenta e seis mil, novecentos e sessenta e dois reais e cin
quenta centavos), que será pago semanalmente até 05 (cinco) dias após o faturamento 
entregue nesta Prefeitura.
PRAZO: O fornecimento ora pactuados deverão iniciar-se a partir da data da 
Assinatura deste instrumento, vigorando a avença até 27 (vinte e sete) de outubro 
de 2012 (dois mil e doze).
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:

CategoriaEconômica Despesa Nome da Categoria Econômica

339030010000 450 COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES 
AUTOMOTIVOS

339030010000 528 COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES 
AUTOMOTIVOS

339030010000 777 COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES 
AUTOMOTIVOS

339030010000 1014 COMBUSTÍVEIS E LUBRIFICANTES 
AUTOMOTIVOS

Areiópolis, aos 30 de Julho de 2012.
JOSE PIO DE OLIVEIRA 

Prefeito Municipal
EXTRATO DE CONTRATO

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: CARTA CONVITE N.° 58/2.012 
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIOPOLIS
CONTRATADO:
I DANIELA CRISTINA SOARES DA SILVA
Endereço: Rua Quinze de Novembro, 406, Centro

Cidade: São Manuel -  SP
CPF: 330.877.288-45

OBJETO: Contratação de profissional para prestação de serviços referente a capacita
ção e trabalho sócio-educativo de atividades planejadas com famílias, que valorizam o 
convívio, protagonismo, autonomia e fortalecimentos de vínculos familiares e comu
nitários com objetivo de melhoria na qualidade de vida para uso da Assistência Social. 
VALOR: R$ 5.400,00 (Cinco mil, quatrocentos reais), em 03(três) parcelas iguais, 
mensalmente, até 05 (cinco) dias após o faturamento da Nota Fiscal/Recibo.
PRAZO: Os trabalhos ora pactuados deverão iniciar-se imediatamente após a as
sinatura deste instrumento, vigorando, a avença, até 22 (vinte e dois) de dezembro 
de 2012 (dois mil e doze).
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:

CategoriaEconômica Despesa Nome da Categoria Econômica
339036060000 1131 SERVIÇOS TÉCNICOS PROFISSIONAIS

Areiópolis, aos 24 de Setembro de 2012.
JOSE PIO DE OLIVEIRA 

Prefeito Municipal
EXTRATO DE CONTRATO

MODALIDADE DE LICITAÇÃO: CARTA CONVITE N.° 60/2.012 
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIOPOLIS
CONTRATADO:
I ROSALINA SOARES LEME EPP
Endereço: Rua Dr Pereira de Rezende, n.° 120, Centro

Cidade: Areiópolis -  SP
CPF: 05.593.443/0001-57

OBJETO: Aquisição de 3.000 (três mil) kg de paleta bovina sem músculo, fresca, res
friada, de abate recente, desossada e limpa (máximo de 5% de gordura), em peças 
únicas, com identificação do SIF, embalagem individual e a vácuo, para uso no preparo 
da Merenda Escolar.
VALOR: R$ 33.900,00 (Trinta e três mil, novecentos reais), semanalmente, 05 (cinco) 
dias após o faturamento entregue nesta Prefeitura.
PRAZO: O fornecimento ora pactuados deverão iniciar-se a partir da data da 
Assinatura do Contrato, vigorando a avenca até 31 (trinta e um) de dezembro de 
2012 (dois mil e doze).
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:

CategoriaEconômica Despesa Nome da Categoria Econômica
339030070000 344 GÊNEROS DE ALIMENTAÇÃO
339030070000 384 GÊNEROS DE ALIMENTAÇÃO

Areiópolis, aos 01 de Outubro de 2012. 
JOSE PIO DE OLIVEIRA 

Prefeito Municipal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital o SINDICATO DOS CONDUTORES DE VEICU- 
LOS E TRABALHADORES TRANSPORTES RODOVIARIOS, UR
BANOS E DE PASSAGEIROS DE LENÇÓIS PAULISTA, por seu 
Presidente Senhor José Pintor, ao final assinado, em conformidade com 
o disposto no artigo 14, parágrafo 1°. Letra I, do Estatuto Social da 
Entidade, convoca todos os associados quites com os cofres da entidade 
e em condições de deliberar, para participarem da Assembleia Geral 
Ordinária, que será instalada e realizada por este Sindicato em sua Sede 
Social, localizada na Rua Geraldo Pereira de Barros n° 1036, centro em 
Lençóis Paulista-SP, com início às 16h00min do dia 23 de novembro de 
2012, em primeira convocação, ou por falta de “quorum” em segunda 
convocação no mesmo dia e local, às 17h00min, com qualquer numero de 
presentes associados, com a finalidade de tomarem parte, discutirem a ao fi
nal deliberarem a respeito da seguinte Ordem do Dia: 1- Leitura e aprovação 
da Ata da Assembleia anterior; 2- Leitura, discussão e deliberação a cerca 
da proposta de Previsão Orçamentária para o ano de 2013, com o parecer 
do Conselho Fiscal.

JOSÉ PINTOR 
Presidente

http://www.festivaldominuto.com.br


Saúde CUIDADOS
Em Lençóis Paulista, segundo o médico Humberto José Pitta, de 5 mil 
pessoas idosas, cerca de 400 são diabéticas. "Os mais idosos precisam 
de atenção especial por causa da insulina. É importante fazer insulina 
na hora certa, assim como se alimentar", diz. "A falta de uma pessoa da 
família para acompanhar o uso da medicação atrapalha o tratamento".

PREVENÇÃO

Saúde alerta sobre diabetes
50% dos pacientes não sabem que têm a doença; exame de glicemia pode ser feito de graça

Priscila Pegatin

O  diabetes, uma doença ca
racterizada pelo aumento 
da quantidade de glicose 

no sangue, afeta no Brasil cerca 
de 12 milhões de pessoas. Em 
Lençóis Paulista, segundo in
formações do SIAB (Sistema de 
Informação da Atenção Básica) 
cerca de 2,5 mil pacientes estão 
em tratamento. No entanto, este 
número pode ser bem maior. 
Segundo o médico Humberto 
José Pitta, ginecologista, obste
tra e clínico geral do HIPERDIA 
(Sistema de Cadastramento e 
Acompanhamento de Hiperten
sos e Diabéticos do Ministério 
da Saúde), 50% dos diabéticos 
não sabem que têm a doença.

"O diabetes é uma alteração 
pancreática, que faz com que o 
nível de insulina caia, por isso, 
existe uma hiperglicemia, ou 
seja, a quantidade de glicose no 
sangue fica maior", explica. "50% 
dos diabéticos não sabem que 
tem a doença porque não procu
raram nenhum serviço médico. 
Depois dos 40 anos, o indicado é 
fazer exames de laboratório, uma 
vez por ano", continua Pitta.

Alguns dos sintomas do 
diabetes são emagrecimento 
sem causa, vontade de fazer 
xixi diversas vezes no dia, fome 
frequente, infecções e dificul
dade de cicatrização de feridas. 
"Com um exame de glicemia, 
que se faz em jejum é possível 
descobrir a doença. Se der al
teração se faz um novo exame 
depois de duas horas do almo
ço, ou ainda existe o exame de 
coleta de sangue realizado du
rante um dia por várias vezes".

O paciente diagnosticado 
com diabetes pode ser classifi
cado com diabético tipo 1 ou 
tipo 2. "O tipo 1 já nasce com 
diabetes e a doença vai se ma-

FORMAS DA DOENÇA

TIPO 1
Doença auto-imune, ou seja, o próprio 
organismo ataca e destrói as células beta 
responsáveis pela produção do hormônio 
insulina

PRINCIPAIS SINTOMAS
Necessidades de urinar diversas vezes por 
dia, fome frequente, sede constante, perda 
de peso, fraqueza, fadiga, nervosismo, 
alterações de humor, náusea e vômito

CAUSAS
Alguns indivíduos nascem com falhas 
genéticas que predispõem à doença.

TIPO 2
É de oito a dez vezes mais comum que o 
1. O excesso de peso e o sedentarismo 
são os principais responsáveis. Ocorre 
com maior frequência acima dos 40 anos. 
Nesse caso há produção de insulina 
pelo pâncreas, mas o hormônio é mal 
absorvido.

PRINCIPAIS SINTOMAS
Infecções frequentes, alteração visual 
(visão embaçada), dificuldade de 
cicatrização de feridas, formigamento nos 
pés e furunculose

CAUSAS
Pode ser tratado com uso de 
medicamentos orais, exercícios físicos e 
reeducação alimentar. Muitos pacientes 
precisam de reposição de insulina.

/////////////////////////////////////////////////////////^^ ^^

nifestar na infância, geralmente 
ao redor de 10 a 14 anos. Nesse 
caso o pâncreas não produz in
sulina e a pessoa tem que tomar 
insulina já no aparecimento do 
diabetes", diz Pitta.

"O Tipo 2 aparece mais na 
idade adulta, depois dos 40

anos e depende de alterações 
alimentares, aumento de peso, 
falta de atividade física. O tra
tamento da doença é por toda a 
vida", completa o médico.

Segundo Pitta, o diabetes 
é uma doença silenciosa e a 
prevenção elimina também o

risco de outras doenças. "A pes
soa com diabetes tem um risco 
maior de infarto, derrame, am
putação de membro. Junto com 
o diabetes a obesidade, coles- 
terol, triglicérides alta, feridas 
que não cicatrizam. Risco de 
cegueira. Insuficiência renal".

É possível prevenir a doença
A prevenção do diabetes, 

assim como de outras inúmeras 
doenças, começa com hábitos 
saudáveis de vida e Antenor 
Teixeira, 57 anos se esforça para 
seguir as recomendações médi
cas. "Descobri que tenho a do
ença há 14 anos. Todo remédio

todo dia. Na hora da refeição 
tenho que comer um pouco de 
tudo, mas sem repetir", diz.

Segundo Pitta a refeição já 
é o primeiro passo na preven
ção da doença. "Faça uma dieta 
adequada com pouca gordura, 
pouca quantidade de açúcar

refinado, da farinha de trigo, 
do sal. Coma vegetais, semen
tes, que são muito importantes. 
Tenha um horário certo para as 
refeições", orienta. "E atividade 
física regular não pode faltar. 
Não é preciso ir na academia, 
uma caminhada de 30 minutos

já é o suficiente".
Entre as orientações, Pitta 

ressalta como hábitos saudáveis 
não fumar e não consumir be
bida alcoólica em excesso. "Se 
tiver uma boa prevenção vai 
retardar a doença. Ao invés dos 
40, vai ter aos 70 anos", finaliza.

Consultório Odontológico
Dra. Elizandra Paccola 

Moretto de Almeida
Cirurgiã • Dentista C RO S P 82240

\ Odontologia Estética 
\ Periodontia 
\ Endodontia 
\  Cirurgia e implantes 
\ Próteses dentárias 
\ Tratamentos de apnéia 

do sono e ronco em adultos

Rua 15 de Novembro, 246 - Fone: 3263-2255

p s i q u i a t r i a
DR. CARLOS AUGUSTO HUEB
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Dr Bruno de Faria Batista
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Ortopedia 
Traumatologia 
Cirurgia do Joelho
Irmandade Santa Casa de Macatuba 
Rua Carlos Gomes, 6-54 TeL: 3298.9200
Clínica C LAN
Rua 7  de Setembro, 735 TeL: 3263.6006

(Z  CüRUS
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Dr Luís Fernando A, Hueb
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CEP 18682-500 - Lençóis Paulista - SP

OAKLEY
Ên o rm a ÊÊ
pierre cardin

v i z i g u E . .  í
CONTENTE

Ó P T I C A
alegría para seuspS^s

www.opticacontente.com.br

Y  PameLab
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-EXAMES LABORATORIAIS 
-HORMONAIS 

-DNA
-ATENDEMOS CONVÊNIOS E 

PARTICULARES

ATENDIMENTO A PARTIR DA 06:30 DA MANHA
PRÓXIMO AO COLÉGIO PAULO ZILLO

http://www.opticacontente.com.br


Sociedade Energia boa
Alexandre 
e seu bom 
humor, na Cia 
da Esfiha

Exames 
Laboratoríais 
e Hormonais
Convênios e Particulares

Aberto a partir 
das 6h30

Hem olab
LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLÍNICAS

Rua Geraldo Pereiro de Borras, 331 
(14) 3263 2324 - Lençóis Poulisto

Restaurante

^ f r m a jEstilo Caseiro
Prato Feito
Comercial
Marmitas

Marmitex
Self-Service

Porções

D isk  M a rm ite x
Fones: 3264-8768 e 9632-0231

CASAMENTO SURPRESA
FOTO: VITOR GODINHO/O ECO

FOTO: O ECO

O empresário, George Ribeiro 
Correia Lima, da Lutepel, 
aprontou uma surpresa para o 
atleta paralímpico Yohansson 
Nascimento e a noiva Thalita. 
Aproveitando o pedido de 
casamento feito por Yohansson 
durante os Jogos Olímpicos de 
Londres, George preparou uma 
festa de casamento surpresa 
para os dois. Tudo de brincadeira 
é claro. O evento teve bênção 
do pastor Cabral e assinatura de 
“certidão" de casamento, que é 
exatamente o documento lido na 
foto. O evento teve a presença 
de empresários, políticos 
e autoridades em geral. O 
medalhista Alan Fonteles -  que 
também representou a Adefilp -  
participou da homenagem.

• MIMOLE MODAS
A empresária Maria Benedita 
Lópes Naressi, a Bene, 
proprietária da Mimolé Modas, 
inaugurou endereço novo 
para atender ainda melhor as 
pessoas que precisam comprar 
ou aluguel roupas, trajes 
masculinos e femininos e alta 
costura. Com espaço amplo e 
moderno a nova Mimolé Modas 
fica na rua Doutor Antonio 
Tedesco, 391 -  Centro. Telefones 
(14) 3263 -  3040, 3263 -  0744 ou 
3264 -  2184.

FOTO: STUDIO A

O  Gabriel, Simone, Natan, 
Luana, Julia e Cintia, 
na Cia da Esfiha 
© Cida, Gabriela e Diogo, 
na Cia da Esfiha 
© Leticia e Patricia, 
na Cia da Esfiha 
O  Jusley, Bruna, Celso, 
Maiara e Karina, 
na Cia da Esfiha 
© Nikson e Gabriela, na 
Cia da Esfiha 
O  Ana Carolina e Helder, 
na Cia da Esfiha

FOTO: STUDIO A FOTO: STUDIO A

• Miguel 
completou 
7 meses de 
vida

• Octávio 
completou 
8 meses de 
vida

SANT L̂ARA
^  Materiais Elétricos

Loja 1: Avenida Brasil, 583 - Centno | Fone: (14) 3263-1057 
Loja 2: Rod. Osny IVlatheus, Km 1121 Fone: (14) 325W777


